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Produção irá
se expandir
A Sedec pretende investir cerca 
de R$ 200 milhões nas cadeias 
produtivas para 2021. O plano 
é que além da soja e do milho, 
cujo o estado já é um grande 
produtor, mercados de essen-
ciais naturais e sementes co-
mestíveis, como feijão, gergelim 
e o amendoim também passa-
rão a compor a lista de novas 
culturas a serem produzidas em 
Mato Grosso

Aulas voltam
para pauta
Valdir Barranco, presidente da 
Comissão de Educação da Assem-
bleia Legislativa, afirmou que não 
vê condições de retorno das aulas 
presenciais em Mato Grosso antes 
da vacinação em massa da popu-
lação. A Seduc anunciou que pre-
tende retomar as aulas presenciais 
no mês de fevereiro e para isso 
elaborou uma série de protoco-
los. A decisão volta a ser pauta de 
discussão
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HOMEM ACUSADO DE AGREDIR 
INFLUENCER NÃO FICA PRESO

CUIABÁ SE PREPARA PARA
COMPRAR CÂMARAS FRIAS
Prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de Saúde já está se adequando 
para receber e ofertar a vacina contra a covid-19 à população cuiabana. A 
capital irá seguir o plano nacional que o Ministério da Saúde definir. Para 
receber as doses, será preciso adquirir novas câmaras frias, material de 
consumo e serviço de transporte refrigerado para aumentar a capacidade 
de fluxo da campanha Pág. 5

MAURO PEDE AUTORIZAÇÃO DA ASSEMBLEIA
PARA ‘ENTERRAR’ O VLT E CONSTRUIR BRT

Pág. 4

O governador Mauro 
Mendes (DEM) enviou 
projeto de lei à As-
sembleia Legislativa 
pedindo autorização 
para um dos procedi-
mentos necessários à 
viabilização da tro-
ca do VLT pelo BRT 
entre Cuiabá e Várzea 
Grande.  Na mensa-
gem, Mauro pede que 
os deputados autori-
zem a alteração nos 
contratos de finan-
ciamento firmados 
com a Caixa Econô-
mica Federal, no valor 
de R$ 740 milhões, 
“para prever o BRT 
movido a eletricidade 
como alternativa ao 
VLT”. O pedido entrou 
na pauta da Casa em 
regime de urgência, 
mas recebeu dois 
pedidos de vistas, 
dos deputados Lúdio 
Cabral e Valdir Bar-
ranco, ambos do PT, 
que forçaram o adia-
mento da votação
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A hora de aproveitar

EDITORIAL

e tem um setor que não pode 
reclamar do ano de 2020 é o 
imobiliário. Com a necessi-

dade de ficar em casa e uma parte 
da renda disponível devido à queda 
no consumo de itens supérfluos, os 
brasileiros decidiram investir em 
melhores condições de vida. Como 
resultado, as vendas de imóveis dis-
pararam. De janeiro a outubro, os 
financiamentos imobiliários con-
cedidos com recursos da poupança 
totalizaram R$ 92,7 bilhões, cres-
cimento de 48,8% em relação ao 
mesmo período de 2019, segundo os 
dados da Associação Brasileira das 
Entidades de Crédito Imobiliário e 
Poupança (Abecip).

Houve uma conjuntura de fatores 
que facilitaram esse resultado: juros 
mais baixos da história, depósitos 
recordes na poupança, atuação dos 
bancos públicos e a aprovação do 
‘Casa Verde Amarela’. Com isso, as 
vendas subiram 8,4% só no primei-
ro trimestre de 2020, resultado que 
se ampliou até o segundo semestre. 
Agora o desafio é manter esse pata-
mar de negociações, já que a con-
juntura econômica atual lança uma 
sombra de dúvidas sobre todos os 
setores, incluindo a construção.

Com a explosão de vendas, as 
construtoras viram também uma 
alta expressiva na demanda, que 
resultou em aumento nos preços 
dos insumos básicos da constru-
ção, como cimento e aço. Tudo isso 
contribui para uma alta também no 
preço dos imóveis, o que afasta al-
guns potenciais compradores. Mas 
não é esta a maior complicação para 
o crescimento do setor neste ano. O 
principal fator negativo é o desem-

penho da recuperação econômica, 
agora fortemente ameaçada pela 
segunda onda de contágios que tem 
se confirmado no país.

Ao apresentar a projeção de cres-
cimento de 4% do Produto Interno 
Bruto (PIB) da construção civil em 
2021, o presidente da Câmara Bra-
sileira da Indústria da Construção 
(CBic), José Carlos Martins, classifi-
cou sua previsão de “otimista con-
servadora”.  Contudo, as avaliações 
para o desempenho do setor nes-
te ano se dividem. Há empresários 
que estão muito entusiasmados e 
até fazem planos de novos lança-
mentos, mas as empresas voltadas 
ao segmento de consumidores com 
menor poder aquisitivo têm suas 
ressalvas.

Especialista em mercado imo-
biliário da Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), o professor Pedro Seixas 
avalia que a expansão do setor em 
2020 não deve se sustentar em 2021 
devido à queda na renda e ao ele-
vado índice de desemprego no país. 
Isso deve forçar as construtoras a 
absorverem o peso do aumento nos 
insumos em vez de repassá-los aos 
consumidores, o que tende a pres-
sionar as margens de lucro. 

Quem tem dinheiro disponível 
deve aproveitar o momento favo-
rável logo no começo do ano, já que 
a conjuntura econômica atual está 
permeada pelas incertezas e tudo 
pode mudar até o segundo trimes-
tre. Nossa esperança é que a situ-
ação melhore, já que a construção 
civil é um dos maiores geradores 
de emprego no país e tem uma im-
portância mister na recuperação de 
nossa economia. 

S

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 6 DE JANEIRO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Victor Maizman (*)

Mais uma vez veio à tona o 
capítulo da série “VLT ou BRT” 
envolvendo a região metropoli-
tana de Cuiabá, a partir do mo-
mento em que o atual Governo 
do Estado de Mato Grosso bateu o 
martelo ao mudar a sólida convicção 
da gestão da época.

De salientar que a discussão sobre 
qual o modal a ser implementado já teve 
início no primeiro dia após o anúncio de 
que Cuiabá seria uma das sub-sedes da 
Copa do Mundo FIFA de 2014.

Pois bem, sem adentrar no mérito de 
qual modalidade será a melhor opção, é 
certo que além das questões de logística 
e demais características de mobilidade 
urbana, imprescindível se faz analisar 
o aspecto financeiro, ou melhor, o custo 
já desembolsado pelos cofres públicos, 
assim aquele já suportado pelos contri-
buintes e, principalmente, que ainda irão 
comprometer os seus bolsos.

Não por isso, desde a divisão do 
Estado de Mato Grosso, jamais houve 
tamanha necessidade da participação da 
sociedade no tocante o caráter de decisão 
quanto a um determinado assunto.

Aliás, confirmando a relevância da 
questão, foi publicada uma Lei Com-
plementar Estadual instituindo a Região 
Metropolitana do Vale do Rio Cuiabá, 
compreendendo os Municípios de Aco-
rizal, Chapada dos Guimarães, Cuiabá, 
Nossa Senhora do Livramento, Santo 
Antônio de Leverger e Várzea Grande.

Tal legislação determinou expressa-
mente que é considerado como interesse 
comum da aludida região, à mobilidade 
urbana, inclusive ao dispor que o Veículo 
Leve Sobre Trilhos – VLT compõe um 
dos “eixos estruturais” da referida região 
metropolitana.

Portanto, de início depreende-se da 
referida lei que qualquer decisão sobre a 
mobilidade urbana deverá ter a participa-
ção de todos os Municípios integrantes.

E, sem prejuízo da aplicabilidade 
da aludida lei no caso concreto, torna-
-se importante salientar que conforme 

alhures mencionado, o interesse 
é também de toda a sociedade 
mato-grossense, uma vez que 
além de tratar da maior região 
metropolitana do Estado, a deci-
são poderá resultar no aumento 
de despesas e no consequente 

reflexo tributário a ser suportado 
por todos os contribuintes.

Nesse sentido, a própria Constituição 
do Estado de Mato Grosso prevê a hipó-
tese do plebiscito, quer dizer, a consulta 
à população estadual acerca de questão 
relevante para os destinos do Estado, 
podendo ser proposto à Assembleia Le-
gislativa por cinco por cento dos eleitores 
inscritos no Estado, distribuídos, no míni-
mo, por um quinto dos Municípios, com, 
no mínimo, a subscrição de um por cento 
dos eleitores em cada um, além de poder 
ser implementado também por apenas um 
terço dos deputados.

Importante destacar que a votação 
será organizada pelo Tribunal Regio-
nal Eleitoral, no prazo máximo de três 
meses após a aprovação da proposta, 
assegurada a publicidade gratuita para 
os defensores e os opositores da questão 
submetida a plebiscito, ou seja, nesse 
prazo conforme asseguram os defensores 
de tal pleito, haverá a possibilidade de ser 
apresentada a toda sociedade os pontos 
positivos e negativos de cada um dos mo-
dais, cabendo então ao eleitor participar 
diretamente em tal importante decisão.

Então, não é demais lembrar que os 
defensores do plebiscito sustentam que 
tal consulta é simplesmente a essência 
fundamental de toda vida democrática, 
devendo ressaltar que a noção de so-
berania popular implica transferência 
de poderes em direção à mais pura das 
democracias, quer dizer, a direta.  

E aí? Você é a favor do VLT ou BRT?. 

VICTOR HUMBERTO MAIZMAN - Ad-
vogado e Consultor Jurídico Tributário, 
Professor em Direito Tributário, ex-Mem-
bro do Conselho de Contribuintes do 
Estado de Mato Grosso e do Conselho 
Administrativo de Recursos Fiscais da 
Receita Federal/CARF.

VLT e a vontade popular
Francisney Liberato (*)

Quanto mais gerenciamos o 
tempo, mais eficientes seremos 
nas atividades diárias.

Constantemente eu encontro 
muitas pessoas. Algumas entram 
em contato comigo para questionar 
sobre a gestão do tempo. O que todas 
essas pessoas têm em comum é a grande 
dificuldade de organizar o seu tempo em 
função das demandas que devem fazer.

A primeira tarefa que apresento para 
aqueles que desejam revolucionar o seu 
tempo é com a utilização de uma agenda, 
não importando se é física ou eletrônica. 
Indico que a pessoa a alimente com todos 
os seus compromissos, tarefas, atividades 
sobre qualquer área da sua vida. Vale 
ressaltar que a agenda deve estar sempre 
atualizada.

Quando afirmamos que tudo deve 
estar na agenda, é no intuito de dizer que 
as nossas tarefas e compromissos têm 
prazos determinados e, em alguns casos, 
até hora marcada.

Depois de ter a agenda atualizada em 
mãos, é importante criar uma rotina para 
fazer a verificação dela todos os dias, em 
outras palavras, no domingo você passa 
os olhos nos compromissos da semana. 
A cada dia, à noite, você olha o que deve 
fazer no próximo dia, além disso, no dia 
você deve ficar conectado com a agenda.

Um hábito que precisa ser adquirido 
para ter uma alta performance na gestão 
do tempo é a ocupação da mente com 
tarefas e atividades que sejam úteis. Insira 
na sua agenda todos os compromissos 
que devem ser cumpridos, pois ela será 
sua bússola para guiá-lo em meio ao ema-
ranhado de responsabilidades.

Por que é importante ocupar a sua 
mente com tarefas e atividades? Em meu 
cotidiano, como um observador da vida, 
tenho notado que aquele adágio que diz: 
“Mente vazia, oficina do diabo”, é uma 
grande verdade, uma vez que se tivermos 
tempo disponível é provável que cumpri-
remos poucas tarefas e atividades, isto é, 
desperdiçaremos o nosso precioso tempo 
com coisas fúteis e inúteis.

Anote na cabeceira de sua cama: 
Quanto mais tempo você tem disponível, 
menos faz e não entrega. Quanto menos 
tempo você tiver disponível, mais tarefas, 
atividades e compromissos conseguirá 
realizar.

Há indivíduos que desejam mais 
tempo disponível para só então 
começar a agir. Há muitos estu-
dantes que querem se dedicar 
aos estudos para concurso públi-
co, mas dependem de conseguir 
tempo para isso. Há funcionários 

que planejam realizar mais ativida-
des para seus empregadores, porém 

alegam falta de tempo.
É preferível ter menos tempo, mas ge-

renciável, a buscar mais tempo com baixa 
organização. Pare de inventar desculpas 
para não fazer o que precisa ser feito; 
pense menos e faça mais!

Quanto mais fazemos, mais conse-
guimos fazer. Quanto menos fazemos, 
menos conseguimos fazer. Tudo isso é 
muito lógico e simples, entretanto, para 
que dê certo, depende do seu empenho, 
dedicação, foco e desejo de conquistar os 
seus sonhos e os seus objetivos.

Com toda a sua organização de tempo 
bem delineada, é provável que você tenha 
tempo para fazer tudo o que deseja, inclu-
sive as tarefas de lazer ou tempo para o 
ócio contemplativo.

Sabe o que diferencia um ser humano 
executivo de um indivíduo procrastinador? 
O gerenciamento de tempo e a vontade de 
agir a todo instante de sua vida. Não deixe 
a vida levar você ao acaso, determine o 
que você quer fazer e passe com louvor 
por ela.

Quer gerenciar o seu tempo? Se sim, 
tenha uma agenda; sinta prazer em fazer 
atividades e tarefas; ocupe sua mente 
com obrigações úteis, esvazie-se de tudo 
que te atrapalha ou te tira a atenção no 
cumprimento dos seus objetivos e metas.

Para tudo o que desejamos fazer nesta 
vida, posso te afirmar: dá tempo, sim!   

FRANCISNEY LIBERATO BATISTA 
SIQUEIRA é Auditor Público Externo 
do Tribunal de Contas de Mato Grosso 
e Chefe de gabinete de Conselheiro do 
TCE-MT. Escritor, Palestrante, Professor, 
Coach e Mentor. Mestre em Educação 
pela University of Florida. Doutor em 
Filosofia Universal Ph.I. Honoris Causa. 
Bacharel em Administração, Bacharel em 
Ciências Contábeis (CRC-MT) e Bacharel 
em Direito (OAB-MT). Autor dos Livros: 
“Mude sua vida em 50 dias”, “Como falar 
em público com eficiência”, “A arte de ser 
feliz”, “Singularidade”, “Autocontrole” e 
“Fenomenal”.

Dá tempo, sim!
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Diversificação de cadeias produtivas de Mato Grosso pode ampliar mercados e perfil econômico. Sedec prevê R$ 200 mi de investimento

Priscilla Silva

Uma das vocações eco-
nômicas de Mato Grosso é 
o seu potencial para pro-
dução de grãos como a 
soja e o milho, mas essa 
particularidade produtiva 
deverá ganhar novos com-
petidores a partir de 2021. 
Mercados de essências 
naturais e de sementes 
comestíveis, como feijão, 
gergelim e amendoim, são 
algumas das atividades 
econômicas que compõem 
o plano de investimentos 
do governo estadual e de-
vem deslanchar.

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
do Estado (Sedec) prevê 
a destinação de R$ 200 
milhões para investimen-
to nas cadeias produtivas. 
Boa parte desses recursos 
tem como destino empre-
endimentos voltados para 
a agricultura familiar. 

“Esse recurso é para 
que a Sedec faça seu pa-
pel de organizar e coorde-
nar as cadeias produtivas 
do estado. Temos grande 
potencialidade em essên-
cias florestais e também 
em relação ao amendoim, 
que hoje industrializamos 
em Mato Grosso, mas não 
temos uma produção sufi-
ciente no estado. O nosso 
trabalho está em organi-
zar a cadeia, aproximando 
produtor do comprador, 

que precisa de garantias 
de fornecimento e produ-
tos de qualidade”, explica 
César Miranda, secretário 
da Sedec.

Para estimular a pro-
dução e a verticalização 
da cadeia do amendoim, o 
Conselho Deliberativo dos 
Programas de Desenvolvi-
mento (Condeprodemat) 
aprovou o diferimento do 
ICMS na entrada de ma-
térias-primas adquiridas 
no exterior ou de outros 
estados pelas indústrias 
que participam do Progra-
ma de Desenvolvimento 
Industrial e Comercial de 
Mato Grosso (Prodeic). A 
medida, deliberada na úl-
tima reunião do Conselho 
no mês de dezembro, tem 
validade de dois anos.

Em 2020, a produção 
de amendoim foi destaque 
no balanço da produção 
agropecuária de Mato 
Grosso. O valor total da 
produção de amendoim 
saiu de R$ 6,7 milhões 
para mais de R$ 13 mi-
lhões e fez com que o es-
tado liderasse o ranking 
nacional de produção 
agropecuária (VBP). Ao 
todo o estado contribuiu 
com 18,7% do valor bruto 
de toda a produção agro-
pecuária no Brasil. 

“Mato Grosso, além de 
ser um grande produtor 
de soja, milho, algodão e 
outras commodities, tem 
potencialidades com pro-
dutos que têm demanda 
nacional e internacional 
e de alto valor agregado”, 
ressalta César Miranda.

Além do amendoim, ou-
tras sementes comestíveis, 
conhecidas por pulses, 
como feijão e gergelim, fa-
zem parte do plano de de-
senvolvimento de cadeias 
produtivas da secretaria. 

PLANO DE INVESTIMENTO

MT quer ir além de soja e milho

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 6 DE JANEIRO DE 2021

Ewerton Alves/Divulgação Neomarc

Para estimular a produção de amendoim, foi aprovado o diferimento do ICMS de matéria-prima para indústrias

Instituto de Pesca

 O cessionário que não enviar o relatório dentro do prazo terá o 
contrato rescindido

Priscilla Silva

A produção de essen-
ciais na região de Cha-
pada dos Guimarães é 
uma das potencialidades 
econômicas do estado. A 
cadeia produtiva da ativi-
dade faz parte do plano de 
investimentos do governo 
estadual, que deve aplicar 
R$ 200 milhões neste ano 
para organizar as cadeias 
produtivas.

“Para você ter uma 
ideia desse potencial, 100 
ml de essência de euca-
lipto vale mais do que 50 
sacas de soja. Trata-se de 

um produto com alto va-
lor agregado, que pode-
mos industrializar dentro 
do estado, principalmen-
te agora que temos um 
Prodeic [programa de 
incentivos fiscais] seguro 
e simplificado para toda 
a indústria”, garante o 
secretário de Desenvolvi-
mentos, César Miranda.

Hoje, uma saca de soja 
é vendida a R$ 141,46 em 
Mato Grosso. Dessa for-
ma, ao aplicarmos à equi-
valência citada pelo secre-
tário, para cada 100 ml de 
óleo de eucalipto produzi-
do, o agricultor terá uma 

rentabilidade de quase R$ 
7 mil. 

“Hoje já temos uma 
indústria de essências na 
região, mas ela está com 
60% da sua capacidade 
ociosa por falta de ma-
téria-prima. A primeira 
plantação de eucaliptos 
voltada para essências 
teve a iniciativa de um 
empreendedor e agora 
nós [Sedec] estamos orga-
nizando a cadeia para que 
pequenos, da agricultura 
familiar, possam também 
plantar e garantir a entre-
ga de insumos para as in-
dústrias”, conta César.

Essências do cerrado valem mais
A produção de essên-

cias naturais é uma al-
ternativa rentável para 
agricultura familiar, já 
que o cultivo de algumas 
espécies pode ser feito 
em pequenas áreas. Atual-
mente, uma área de plan-
tação experimental de pri-
prioca, planta natural da 
Amazônia, é monitorada 
por técnicos da Sedec. A 
erva, que pertence à famí-
lia ciperácea, é aromática 
e também medicinal. Seus 
óleos servem de matéria-
-prima para as indústrias 
farmacêutica e de perfu-
maria.

Assessoria de Imprensa 

A Secretaria de Aquicul-
tura e Pesca, do Ministério 
da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), 
informa que aquicultores 
que possuem contrato de 
cessão de uso de espaços 
físicos de águas da União 
devem enviar o Relatório 
Anual de Produção (RAP), 
referente ao ano de 2020, 
até o dia 31 de março de 
2021. O envio do relatório 
está previsto na Instrução 
Normativa nº 1, de 3 de 
fevereiro de 2020.

O relatório é individual 
e deverá constar os dados 
de produção, consideran-
do as despesas de 1º de 
janeiro a 31 de dezembro 
de 2020. O cessionário 
que tiver mais de um con-
trato deverá enviar um re-
latório para cada contrato 
específico.

Após o preenchimento 
e envio pelo sistema on-li-
ne, o cessionário receberá 
no e-mail cadastrado a 
confirmação do envio do 
relatório.

O cessionário que não 
enviar o Relatório Anual 

de Produção dentro do 
prazo estabelecido terá o 
contrato de cessão rescin-
dido.

Acesse aqui os for-
mulários de piscicultura, 
malacocultura (cultivo de 
moluscos) e algicultura 
(cultivo de algas), junta-
mente com o respectivo 
manual para auxiliar o 
preenchimento.

Em caso de dúvidas 
e demais orientações, o 
cessionário pode entrar 
em contato por meio do 
e-mail relproducao.cgo-
dau@agricultura.gov.br.

AQUICULTORES

Relatório anual deve ser
entregue até 31 de março

Agência Brasil 

O Banco do Brasil anun-
ciou a venda de 1.404 
imóveis com descontos 
que podem chegar a 70%. 
A oferta abrange casas e 
apartamentos com valores 
que variam de R$ 15 mil a 
R$ 21,7 milhões.

A campanha de venda 
tem previsão de seguir até 
o dia 15 de janeiro. Infor-
mações sobre os imóveis 
podem ser obtidas por 
meio do site www.seuimo-
velbb.com.br. 

A Região Nordeste é a 
que concentra maior nú-
mero de imóveis à venda, 

com 590 unidades e des-
contos de até 65%. Em se-
guida está a Centro-Oeste: 
349 imóveis e descontos 
de até 70%.

O banco informou que, 
em 2020, vendeu 770 
imóveis decorrentes de 
créditos concedidos a ina-
dimplentes. Destes, 684 
foram por meio da plata-
forma Seu Imóvel BB. As 
outras vendas foram feitas 
por meio de leilão online 
ou por venda direta.

“Para dar segurança ao 
comprador, o BB garante 
o pagamento de todas as 
despesas vinculadas ao 
imóvel até a transferência 

da propriedade ao com-
prador, como impostos, ta-
xas de energia, água e gás 
e condomínio”, informou, 
por meio de nota, o banco.

PORTAL AGROBB
Desde abril do ano pas-

sado, o banco disponibi-
lizou um outro portal – o 
AgroBB –, que é dedicado 
exclusivamente à venda 
de imóveis rurais. Acesse 
www.seuimovelbb.com.
br/agroBB e confira o 
portfólio de cerca de 100 
propriedades em todo o 
território nacional, com 
valores que vão de R$ 11 
mil (terreno) a R$ 48 mi-
lhões (fazenda). 

BB IMÓVEL

Mais de mil imóveis estão
com até 70% de desconto

Dênio Simões/Agência Brasília

Na região Centro-Oeste, 349 imóveis estão à venda com descontos de até 70%



Gilberto Leite

Governador Mauro Mendes pede autorização dos deputados para “enterrar” o VLT e construir BRT
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O projeto foi enviado pelo governador em caráter de urgência-urgentíssima e deve ser votado ainda esta semana pelos deputados  

 Rafael Machado

Um pedido de vista feito 
nesta terça-feira (5) adiou 
a votação do projeto de lei 
enviado pelo governador 
Mauro Mendes (DEM) para 
formalizar a substituição 
do modal de transporte 
coletivo do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) para o 
Ônibus de Trânsito Rápido 
(BRT).

A proposta altera a re-
dação da lei 9.647 de 2011 
que autorizou o Poder Exe-
cutivo a contrair emprésti-
mo de R$ 740 milhões com 
a Caixa Econômica Federal 
para o VLT. 

“O governo agora preci-
sa de autorização legislati-
va para fazer alteração no 
financiamento com a Cai-
xa Econômica”, explicou o 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Eduardo Bote-
lho (DEM), antes da vota-
ção. 

No entanto, o pedido 
nem chegou a ser votado 
porque os deputados pe-
tistas Lúdio Cabral e Valdir 
Barranco pediram vista. 
Botelho concedeu o prazo 
de 24 horas para que os 
petistas analisem a propos-
ta do governo e devolvam 
para votação no plenário, 
já que a matéria tramita 
em regime de ‘urgência-ur-
gentíssima’. 

Antes da sessão, Bote-
lho disse que é a favor da 
troca de modal e comentou 
que a decisão do governa-
dor foi técnica. Ele lembrou 
ainda que a escolha pela 
construção do VLT foi feita 
através de corrupção.  

“Foi uma decisão téc-
nica, na verdade está re-
colocando o modal que 
foi recomendado lá atrás. 
Todo mundo sabe como 
foi mudado esse modal, 
foi feito através de corrup-
ção, e não foi uma solução 
técnica e agora ele está re-
conduzindo para o correto 
que é a solução que tinha 
encaminhado lá atrás e 
acho que é o melhor”, pon-
tuou.  

Sobre a tentativa do 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB) de recorrer à Jus-
tiça contra a mudança de 
modal, Botelho disse que é 
um direito do emedebista, 
no entanto, acredita que 
todos os pedidos serão ne-
gados. 

MUDANÇA - Após re-
sultado de um estudo, o 
governador anunciou no 
dia 21 de dezembro que 
pretende trocar o VLT pelo 
BRT. Para justificar a mu-
dança, Mauro apresentou 
uma série de vantagens 
do BRT sobre o VLT, cujas 
obras estão paralisadas 
desde 2014, apesar de já 
terem consumido mais de 
R$ 1 bilhão dos cofres pú-
blicos.  

O governo encaminhou 
ofício ao Ministério do De-
senvolvimento Econômico 
e ao Conselho Curador do 
FGTS pedindo autorização 
para substituir o modal. 
Agora, aguarda também o 
aval da Assembleia Legis-
lativa.

TROCA VLT POR BRT

Mauro busca autorização na AL

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 6 DE JANEIRO DE 2021

Rafael Machado

Após o pedido do prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro (MDB), 
para que a Câmara Municipal ins-
taure uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para apurar 
os repasses feitos aos hospitais 
filantrópicos, a Federação das 
Santas Casas e dos Hospitais Fi-
lantrópicos do Estado de Mato 
Grosso (Fehosmt) manifestou 
apoio à iniciativa e pediu que, 
caso seja instalada, a CPI amplie 
a linha de investigação.

Em nota, o presidente da fe-
deração, Wellington Randall 

Arantes, pediu a investigação 
das causas e motivações que le-
vam ao atraso nos repasses dos 
recursos federais e os efeitos 
das interrupções dos serviços 
realizados pelos filantrópicos à 
população.

"Apoiamos a iniciativa do pre-
feito de solicitar uma CPI para 
investigar o tema, pois homena-
geia o princípio constitucional 
da transparência. Aproveitamos 
para sugerir aos vereadores, e 
também à sociedade e ao Minis-
tério Público, como escopo cen-
tral da CPI, a investigação das 
causas e motivações dos atrasos 

nos repasses dos recursos fede-
rais contingenciados, os efeitos 
das interrupções dos serviços 
para a população de baixa renda, 
buscando a responsabilização da 
cadeia de comando político dos 
responsáveis pelos repasses", diz 
trecho da publicação.

A entidade ressalta que os 
hospitais filantrópicos são res-
ponsáveis por 85% dos atendi-
mentos de alta complexidade e 
50% da média complexidade do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
no estado. Por isso, o pagamen-
to dos serviços prestados é de 
responsabilidade do governo 

Gabriel Soares

Presidente da Comis-
são de Educação da As-
sembleia Legislativa, Val-
dir Barranco (PT) afirmou, 
em conversa com a im-
prensa nesta quinta-feira 
(5), que não vê condições 
de retorno às aulas pre-
senciais em Mato Grosso. 
O parlamentar afirma que 
o retorno só será possível 
após a vacinação em mas-
sa da população e sugeriu 
que o governo estadual 
inicie o procedimento 
para compra direta de va-
cinas contra covid-19.

Barranco avalia que o 
governo deveria ter feito 
um controle mais efetivo 
para garantir o achata-
mento da curva epide-
miológica em todos os 
municípios, programando 

o retorno das aulas pre-
senciais nas cidades onde 
a pandemia já está sob 
controle.

“Se eles tivessem feito 
isto, as aulas já poderiam 
ter retornado em algumas 
cidades, mas o trabalho 
não foi feito. Hoje, aulas 
presenciais, em todo o es-
tado, não há mente sã que 
permita que isso aconteça 
enquanto não tivermos a 
vacina”, explicou.

O deputado lembrou 
ainda que o Brasil está 
longe de iniciar a vaci-
nação em massa contra 
o novo coronavírus e 
sugeriu que o governa-
dor Maro Mendes (DEM) 
inicie as tratativas para 
adquirir diretamente as 
doses necessárias para 
imunizar a população de 
Mato Grosso.

“Cabe ao governador 
Mauro Mendes, através 
da Secretaria de Saúde, 
buscar um contrato com 
os laboratórios produto-
res da vacina para que 
possamos [ter a vacina], já 
que nacionalmente não a 
teremos tão cedo, porque 
o presidente Bolsonaro 
nos nega a vacina. Só as-
sim teremos segurança 
sanitária para o retorno 
às aulas em todo o esta-
do”, concluiu.

A Seduc anunciou que 
pretende retomar as aulas 
presenciais em fevereiro e 
para isso, o governo ela-
borou uma série de proto-
colos de segurança, como 
o rodízio de estudantes, a 
diminuição do número de 
alunos por sala e maior 
abertura para ventilação 
natural.

 Rafael Machado 

Os deputados estadu-
ais aprovaram em segun-
da votação, na tarde desta 
terça-feira (5), a Lei Orça-
mentária Anual de 2021. 
Foram 22 votos favoráveis, 
um voto contrário do de-
putado Faissal Kalil (PV) e 
uma abstenção do deputa-
do Ulysses Moraes (PSL). A 
LOA de 2021 recebeu 314 
emendas, das quais, 67 fo-
ram rejeitadas e 247 apro-
vadas. 

O deputado Faissal Kalil 
(PV) fez questão de argu-
mentar que o seu voto con-
trário é devido ao que clas-
sificou de “deficiências em 
pastas importantes, como 

Saúde e Educação”. Segun-
do ele, “essas deficiências 
vêm do governo passado, 
do Pedro Taques, e não 
foram sanadas pelo atu-
al governador. Eu não me 
sinto confortável em votar 
a favor, então fui contra a 
LOA, porque eu não admi-
to aumento de duodécimo”, 
disse, em plenário.

A projeção do gover-
no é um orçamento de R$ 
22,114 bilhões. O orçamen-
to prevê R$ 2,1 bilhões em 
investimento para todas as 
áreas em Mato Grosso.

Durante a votação, o 
deputado Lúdio Cabral 
(PT) pediu destaque para 
a votação das emendas 
281, 282, 298, 299, 300, 

301, 302, 003, 304 e 306. 
Dessas, apenas a 281, que 
trata dos recursos da Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
foi aprovada em plenário. 
Também foram votadas 
em destaque as emendas 
41 e 42, a pedido do de-
putado delegado Claudinei 
(PSL), que foram rejeitadas 
em plenário.

Lúdio recordou que o 
Pantanal de Mato Grosso 
foi severamente atingido 
por incêndios em 2020 
e que o valor destinado 
seria irrisório, não sen-
do possível aguardar que 
recursos de multas e de 
compensação ambiental 
entrem durante o ano de 
2021 para poder fazer 

frente aos investimentos 
necessários.

O deputado Dilmar 
Dal’Bosco (DEM), líder de 
governo na Assembleia, pe-
diu aos demais parlamen-
tares para que as emendas 
fossem rejeitadas. Ele argu-
mentou que não é possível 
transpor recursos entre as 
pastas. O deputado citou 
uma emenda do deputa-
do Lúdio Cabral (PT), que 
transfere mais de R$ 5 
milhões da Secretaria de 
Comunicação para o a Se-
cretaria de Meio Ambiente.

Agora o projeto segue 
para redação final antes 
de ser encaminhado ao go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM) para sanção. 

FILANTRÓPICOS

Federação apoia CPI e pede que investigação se amplie
federal, que repassa esses re-
cursos ao governo estadual e às 
prefeituras. Contudo, ele alega 
que os Executivos municipais 
não entregam esses valores aos 
filantrópicos, que acabam inter-
rompendo os serviços por falta 
de dinheiro.

"Vale lembrar que o que leva 
uma instituição a suspender os 
serviços é justamente não ter 
condições de atender com quali-
dade e eficiência essa população 
que tanto necessita dos serviços 
do SUS, por falta de repasse de 
recursos pelo Estado ou Prefeitu-
ra", pontuaram.

ENTENDA - Antes da posse, o 
prefeito anunciou que iria solici-
tar ao Legislativo cuiabano uma 
CPI para investigar a destinação 
dos repasses federais enviados 
aos hospitais filantrópicos, prin-
cipalmente ao Hospital de Cân-
cer de Mato Grosso (HCan), nos 
últimos 10 anos.

Em dezembro, o HCan sus-
pendeu atendimento de novos 
pacientes alegando atraso de R$ 
6,3 milhões.

Emanuel disse que o hospital 
tem feito denúncias vazias e que 
tentam jogar a sociedade contra 
a Prefeitura.

SÓ APÓS A VACINA

Barranco não vê condições de retorno às aulas em MT
Fablicio Rodrigues/ ALMT

Presidente da Comissão de Educação, Valdir Barranco diz que não há condições para 
volta das aulas presenciais

R$ 22,1 BILHÕES

LOA é aprovada em 2ª votação
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CASO KEDMA

Agressor de influencer é liberado após pagar fiança
Jefferson Oliveira 

O empresário acusado de 
agredir a influencer digital 
Kedma Oliveira no último 
domingo (3) foi liberado pela 
Polícia Civil após pagar fiança 
no valor de R$ 1.100 e pres-
tar depoimento. 

De acordo com informa-
ções locais, Kedma e o sus-
peito foram ouvidos pela 
delegada Patrícia Fronza, 
que indiciou o empresário 
pelo crime de lesão corporal 
qualificada. A pena máxima 
para esse tipo de crime é de 
três anos. Neste caso, Patrí-
cia optou pelo pagamento 
de fiança e o suspeito res-
ponderá ao processo em li-
berdade.

Kedma permaneceu em 
um hotel na cidade, onde gra-
vou um vídeo dizendo que 
pretende levar o caso adiante 
e que passaria por um exame 
de corpo delito no Instituto 
Médico Legal (IML) de Santa 
Catarina.

Patrícia ainda não con-
cluiu o inquérito, que tem 

30 dias para ser finalizado. 
Após a conclusão, o resulta-
do da investigação será en-
viado ao Ministério Público 
de Santa Catarina (MPSC), 
que definirá se acata ou não 
a denúncia.

As últimas 48h foram 
conturbadas na vida da in-
fluencer de Cuiabá. Nos ví-
deos mais recentes, Kedma 
disse que seu namorado, pai 
do agressor e empresário do 
ramo imobiliário, presenciou 
toda a agressão e não inter-
viu.

“Muitos estão me pergun-
tando onde estava o meu na-
morado, ex-namorado, aliás, 
ex-marido, já que a gente 
morou juntos por um tem-
po. Ele estava ao meu lado e 
presenciou tudo. Ele poderia 
ter me protegido, mas não 
fez nada, e ainda disse que 
eu era culpada de tudo aqui-
lo ter acontecido”, relatou, 
emocionada.

Kedma mostrou seus lá-
bios inchados e explicou que 
levou dois pontos na boca 
devido ao ferimento. Ela tam-
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Prefeito afirmou que aguarda aval da Anvisa e do Ministério da Saúde para dar início as tratativas para vacinar a população cuiabana

Da redação  

O prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB) afir-
mou que aguarda aval 
da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) e do Ministério da 
Saúde para dar início às 
tratativas para vacinação 
da população cuiabana. 
Durante entrevista, con-
cedida no dia 1 de janei-
ro, o gestor falou ainda 
sobre aquisição de novas 
câmaras frias, material 
de consumo e serviço de 
transporte refrigerado 
das doses para aumentar 
a capacidade de fluxo da 
campanha de imunização. 

Conforme o plano pre-
liminar de vacinação do 
Ministério da Saúde, a 
imunização da população 
será de responsabilidade 
da União, dos Estados e 
dos Municípios, caben-
do às gestões municipais 
coordenar e executar as 
ações de vacinação, geren-
ciar o estoque de vacinas 
e insumos (armazenamen-
to e transporte para os 

locais de uso), descartar e 
dar a destinação final cor-
reta aos frascos, seringas 
e agulhas utilizados, além 
de alimentar e gerenciar o 
sistema de informação do 
plano nacional de imuni-
zação. 

Ainda está sob análise 
do Ministério da Saúde 
qual vacina será disponi-
bilizada à população bra-
sileira. Dentre as vacinas 
que se encontram na fase 
3 de estudos e que foram 
testadas no Brasil, estão: 
Coronavac, Oxford/Astra-
Zeneca, Pfizer/BioNTech, 
sendo que esta última 
exige armazenamento em 
câmaras de baixíssimas 
temperaturas, em média 
60ºC negativos, o que o 
município não tem capaci-
dade de armazenar. 

No entanto, a coorde-
nadora da Vigilância Epi-
demiológica de Cuiabá, 
Valéria de Oliveira, ex-
plica que as demais exi-
gem armazenamento em 
temperaturas entre 2ºC a 
8ºC, o que exigiria a mes-
ma estrutura utilizada 
nas demais campanhas 
de vacinação já realiza-
das nas unidades básicas 
de saúde.

Especificamente sobre 
seringas e agulhas, Valé-
ria afirma que a aquisição 
é de competência do Es-
tado, mas é de praxe nas 
demais campanhas o Mi-
nistério da Saúde enviar 
esses materiais.

VACINAÇÃO COVID-19

Cuiabá irá adquirir câmaras frias
Dênio Simões/Agência Brasília

Cuiabá vai aguardar o Ministério da Saúde para iniciar vacinação e 
irá adquirir câmaras frias

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 6 DE JANEIRO DE 2021

Também está sendo 
definido junto à Diretoria 
de Atenção Primária da 
Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) quais unida-
des de saúde vão oferecer 
a vacina. “Vamos sentar 
com a atenção básica para 
projetar cenários e defi-
nir quais unidades vão 
oferecer a vacina, porque 
também vamos precisar 

de uma segurança refor-
çada, já que, diante dessa 
pandemia, a vacina estará 
muito visada”, explica Va-
léria. 

O prefeito reforçou que 
podem haver alguns pro-
blemas de logística para a 
vacinação, já que algumas 
das vacinas desenvolvidas 
têm grandes exigências 
para armazenamento e 

transporte. “Existem vá-
rios tipos de vacina. Algu-
mas delas, Cuiabá não tem 
estrutura para uma cam-
panha de vacinação. Exis-
tem várias peculiaridades 
para a promoção dessa 
vacinação e a necessidade 
de se ter o apoio e o res-
paldo, primeiro da Anvisa 
e segundo do governo fe-
deral”, afirmou.

Sobre o início da cam-
panha, Emanuel afirmou 
que obteve informação 
do Ministério da Saúde de 
que a vacinação deve ter 
início em fevereiro, caso 
todos os procedimentos 
regulatórios ocorram con-
forme o planejado.

“O deputado [fede-
ral] Emanuelzinho [PTB] 
esteve no Ministério da 
Saúde antes do Natal, fo-
mos orientados de que o 
governo está trabalhando 
para a vacinação a partir 
de fevereiro e que seria 
feito pelos Estados. Sen-
do que, não há a melhor 
possibilidade de haver 
problemas na condução 
política, porque vem do 
Ministério a vacina para 
o Estado, que tem que dis-
tribuir com base na den-
sidade populacional de 
cada município”, disse.

Através de um con-
vênio entre a Secretaria 
Municipal de Ordem Pú-
blica e a Secretaria de 
Estado de Segurança Pú-
blica, policiais militares 
exercem suas funções a 
serviço da Prefeitura de 
Cuiabá de forma remu-
nerada em seus horários 
de folga, a chamada ativi-
dade delegada. São esses 
policiais que farão a se-
gurança dos locais onde 
as doses da vacina contra 
a covid-19 serão arma-
zenadas e aplicadas nos 
pacientes. 

bém apresenta hematomas 
na cabeça.

FAMA NA WEB - Kedma 
é influencer digital e ganhou 
muitos seguidores em suas 
redes sociais após o ocorrido. 
Antes, ela tinha cerca de 50 
mil seguidores no Instagram. 
Na manhã desta terça (5), 
após a ampla exposição do 
caso na mídia nacional, o nú-
mero de seguidores já passa 
de 368 mil.

Não foi apenas Kedma 
quem cresceu nas redes so-
ciais após o caso. O empresá-
rio suspeito de agredir Ked-
ma também ganhou vários 
seguidores. No dia do fato, ele 
tinha pouco mais de 10 mil 
seguidores. Hoje o número já 
passa de 37 mil e segue cres-
cendo.

Ainda no domingo, ao 
lado de sua esposa, o em-
presário 'tirou sarro' da 
situação e disse que passa-
ria a ganhar dinheiro como 
influencer, já que estava 
tendo essa oportunidade e 
ganhando seguidores rapi-
damente.

Jefferson Oliveira 

Um suposto ladrão de 
celular foi salvo pela Po-
lícia Militar nesta segun-
da-feira (4), quando leva-
va um salve de membros 
do Comando Vermelho 
(CV-MT) em uma casa no 
bairro Nova Esperança, 
em Cuiabá.

De acordo com a po-
lícia, os militares foram 
acionados por moradores 
do bairro, que ouviram a 
vítima gritando por socor-
ro próximo a um campo de 
futebol. Os policiais foram 
ao local indicado e, ao se 
aproximarem, flagraram 
dois suspeitos correndo 
para dentro de uma casa.

No imóvel, os policiais 
encontraram um homem 
amarrado com fios de 
energia, com vários feri-
mentos pelo corpo. Ainda 
dentro do imóvel estava 
uma adolescente e um 
homem, que seriam os do-
nos da propriedade.

Em conversa com o ho-
mem que estava amarra-

do, ele contou que levava 
um 'salve' de integrantes 
de uma facção criminosa. 
O grupo só aguardava a 
ordem para matá-lo. Du-
rante a tortura, escutava 
a todo momento que iria 
morrer. Segundo ele, o 
'salve' seria devido ao rou-
bo de um celular ocorrido 
no bairro.

O homem agredido 
apontou um dos homens 
detidos como o responsá-
vel pelas sessões de tortu-
ra. O adolescente seria o 
responsável por registrar 
tudo pelo celular. Um ter-
ceiro suspeito teria fugi-
do, mas os policiais conse-
guiram localizá-lo durante 
rondas pelo bairro.

Ao revistar a casa, os 
policiais encontraram por-
ções de droga e dinheiro. 
Um dos criminosos preci-
sou receber atendimento 
médico porque caiu ao 
pular um muro durante a 
tentativa de fuga. Ele foi 
medicado e liberado para 
seguir com o bando até a 
delegacia.

SALVO PELO GONGO

Policiais livram ladrão de salve do Comando Vermelho

José Derli Júnior, acusado de agredir a influencer, foi liberado 
após pagar fiança de R$ 1,1 mil

Reprodução
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BBB 2021
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Ilustração

Da redação

 O diretor da Rede Glo-
bo e do Big Brother Brasil, 
Boninho, confirmou que 
os preparativos para a 
edição do reality show es-
tão a todo vapor e que os 
participantes do “BBB 21” 
já estão confinados desde 
o último domingo (03). 

Nos comentários de 
uma publicação no Insta-
gram, ele foi questiona-
do sobre a possibilidade 
de um novo formato de 
casa de vidro por conta 
da pandemia do novo co-
ronavírus, mas negou que 
a já tradicional atração do 
programa vá acontecer. 

O BBB21 tem estreia 
programada para 25 de 
janeiro, mas os telespecta-
dores estão em contagem 
regressiva para sexta-fei-
ra (8), quando a emissora 
anunciará novidades da 
edição. 

O BBB 20 foi um dos 
grandes sucessos do ano e 
contou com a participação 
de famosos e anônimos, 
com destaque para Thel-
ma Assis, Manu Gavassi, 
Rafa Kalimann e Babu 
Santana. 

No final de outubro, 
Boninho confirmou em 
suas redes sociais que o 
BBB 21 também conta-
rá com o grupo ‘Pipoca’ e 
‘Camarote’. O diretor do 
reality show já descartou 
possíveis participações fa-
mosas, como a de Andres-
sa Urach, Luana Piovani e 
Mariana Rios.

A coluna de Leo Dias 
teve acesso exclusivo a 
um vídeo promocional da 
21ª edição do Big Brother 
Brasil, que estreia em 25 
de janeiro. Segundo fon-
tes, os anônimos que apa-
recem ao fim da chamada 
têm grande probabilida-
de de estarem o grupo da 
Pipoca, pois Boninho os 
teria selecionado a dedo 
para o vídeo. 

No vídeo, Thiago Lei-
fert fala sobre o sucesso 
da edição anterior, que 
teve como protagonista 
Manu Gavassi, Babu San-
tana, Rafa Kalimann e 
Thelma Assis, e dos recor-
des que o reality show da 
TV Globo teve bateu. Ain-
da de acordo com Leifert, 
em 3 meses as inscrições 
terminaram com 90 mil 
inscritos. Boninho, diretor do BBB confirmou que os preparativos para essa edição estão a todo vapor

Participantes estão confinados

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quarta-feira (06) – JM manda seu 
segurança afastar Fio de Clara. Clara 
tenta se desculpar com Fio, e ele de-
cide ir embora. Keyla e Tato chegam 
ao colégio e vão conversar com Benê. 
Anderson se emociona com a música 
que Tina escreve sobre seu pai. Lica é 
gentil com Taís. Ellen e Juca conver-
sam com Ernesto sobre o projeto que 
implantarão no Cora Coralina. Fio e 
Taís se interessam um pelo outro. Do-
gão vai ao CineCora. K1 não gosta de 
ver o estado de MB. Anderson e Tina 
terminam a nova música. Telma chora 
ao ver Mitsuko perder seus cabelos. 
Clara questiona Malu sobre sua pro-
ximidade com JM. Josefina vê a falsa 
notícia sobre a escola pública, implan-
tada pela equipe de JM, e mostra para 
Dóris, Bóris e Marta.

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são 

de responsabilidade de cada emissora   
Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 
emissora –Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.

A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Quarta-feira (06) – Caio não 
acredita em Dantas e pede para fa-
lar com Bibi. Cândida conversa com 
Jeiza, mas não conta sobre a prisão 
de Zeca. A advogada informa a Abel 
que Zeca foi levado para um presídio. 
Ritinha suplica a Bibi para ajudá-la a 
falar com Zeca na prisão. Heleninha 
revela a Caio que Bibi está dando or-
dens na comunidade. Cibele implora 
que Anita e Duda apareçam no jantar 
que ela pretende fazer. Bibi acerta 
com Ritinha a ida dela ao presídio. 
Edinalva conta a Zu que não pode 
dormir sozinha. Ivana se emociona 
ao ver um pelo nascer em seu pesco-
ço. Dantas é informado que Bibi será 
intimada a comparecer à delegacia. 
Zeca conversa com sua advogada. 
Rubinho pede a Sabiá para piorar a 
situação de Zeca. Jeiza se emociona 
ao chegar no local onde será a sua 
luta de MMA. Abel faz promessa para 
sua santa, para livrar Zeca da prisão. 
Caio ameaça revelar a verdade para 
Eurico, e Silvana afirma que não irá 
mais jogar. Bibi recebe uma intima-
ção e fica nervosa.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Quarta-feira (06) – Hélio expulsa 
Alberto de sua sala e manda Yvete 
providenciar uma comemoração para 
celebrar sua nova conquista. Alberto 
avisa a Guiomar que interditará Dio-
nísio, alegando insanidade do avô. 
Cassiano diz a Ester que Samuel não 
estará seguro no hospital. Maria Adí-
lia se disfarça para conhecer Ariana. 
Quirino aceita celebrar o casamento 
de Juliano e Natália. Cassiano sugere 
que todos finjam acreditar que Samuel 
sofreu um assalto, para que possam 
pegar o verdadeiro culpado. Arruda se 
veste de médico, e se dirige ao quarto 
de Samuel.

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Quarta-feira (06) – Beto diz a 
Henrique que está arrependido e 
teme a possibilidade de Apolo ter 
morrido no acidente. Aparício chega 
em casa e vê Fedora comemorando 
o aniversário de Teodora. Teodora 
aparece para aterrorizar  todos da 
mansão. Adônis fica sensibilizado 
com a atitude de Shirlei e começa 
a vê-la com outros olhos. Adriana 
pergunta a Beto se ele tem algum 
envolvimento com o sumiço de 
Apolo. Tancinha briga com Carmela 
por ter exibido o vídeo de Apolo no 
dia em que aconteceria o seu casa-
mento.  Francesca avisa a Tancinha 
que não poderá acompanhá-la na 
viagem ao Rio e incentiva a filha a 
ir sozinha com Beto. Um casal de 
idosos cuida de Apolo e se preocu-
pa com a febre e os delírios do ca-
minhoneiro. Agilson conta a Rebeca 
que demitiu Aparício, e ela se sente 
culpada. Fedora toma metade da 
sala da presidência.

Solução
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CSAM
PROSODIACI

EMBOLOBOLT
MPREAÇÃO

PAELLANL
ESTROSABÃO

TETARALG
CENTURIÃOI

RTSIOLA
BIENGORDON

ZEGOIJO
GALOJURAR
AÇAFRÃOALD

ÃIOALIBI
CONTORNOEC

BOMBASTICA

Estudo 
da acen-
tuação 

vocabular

Usain (?), 
ex-atleta
jamai-
cano 

Traje co-
lorido da
mulher
indiana

A imagi-
nação 

que move
o artista

Peso de
um cami-
nhão sem
a carga

Indicação
do re-
médio

genérico
Local de
reuniões
maçô-
nicas

Liderava
cem le-

gionários
romanos

Aquele
que aca-
bou de ser
batizado

(?)
Brown,
político

britânico

Suposta
papisa do
século IX

Demo-
rado

ponto, 
no vôlei 

(?)
Angeles,
cidade

dos EUA
Tempero
amarelo 

apreciado
no risoto

Alegação
que ino-

centa 
o réu

Pronome
oblíquo

referente
a "tu"

Grei (fig.)

101, em 
romanos

Leste (abrev.)

"True (?)", antiga 
série da HBO (TV)

Produto
de higiene

Matuto
(bras.)

Conceito da Tercei-
ra Lei de Newton

Posição clássica de
meditação na ioga 

Saudação trivial 
no dia a dia
Gargalhou

Aportu-
guesa-

mento do
"an" final

Rei (?): 
Luís XIV
Embaixo

de

Conversão do sinal
analógico de áudio

para o digital

Apto; capaz

Cilindro de
seringas
Iguaria 

espanhola

Bem, em
espanhol
Ave de
rinhas

O "eu"
racional
A última 

consoante

Quarto, em inglês

Prometer em cará-
ter solene

O dos olhos é feito
com delineador 
Diz-se da notícia 

que causa sensação

Precede o
apóstrofo 
Bico, em
francês

Hiato de
"miolo"
Nióbio

(símbolo)

Tradição cultural
que inspirou Stan
Lee na criação do
super-herói Thor

Produz
vento
com o
leque

"Me (?)",
sucesso
de Pitty

3/bec. 4/bien — room. 5/blood — estro — joana. 6/paella. 9/centurião.

NÚMERO DE PARTICIPANTES REVELA-
DO - Em um post de spoiler sobre o ''BBB21'' no 
Instagram, Boninho negou que lotaria a casa e con-
tou quantos participantes vão disputar o prêmio de 
R$ 1,5 milhão. ''Serão 15 (participantes)", explicou.

CENÁRIO BEM COLORIDO - Depois de uma 
visita à casa mais vigiada do Brasil, Boninho publi-
cou uma parte do cenário do 'BBB21'' no Instagram 
e adiantou: ''Este vai ser dos coloridos''.

FIUK SERÁ UM DOS PARTICIPANTES  - 
Fiuk estaria confirmado como um dos participan-
tes famosos do BBB 21. A informação foi dada pelo 
colunista Léo Dias, do site Metrópoles, que afirma 
que o cantor estaria certo no grupo ‘Camarote’ e 
participará da edição que estreia em janeiro. Segun-
do as informações, o filho de Fábio Junior já teria 
contratado até um time de comunicação para cuidar 
de suas redes sociais enquanto estiver no confina-
mento.

EDIÇÃO HISTÓRICA - Após o sucesso da edi-
ção de número 20 do Big Brother Brasil, a TV Globo 
já anunciou que o BBB 21 será o mais longo de todas 
as edições da história. Com 100 episódios, o reality 
show comandado por Tiago Leifert tem estreia mar-
cada para 25 de janeiro e término no dia 4 de maio. 

A fórmula será a mesma de 2020, Camarote x 
Pipoca, e os participantes deverão ficar em um pré-
-confinamento de 14 dias em um hotel do Rio de Ja-
neiro.  

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI

(65) 3365-1187
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL DE CREDORES

AUTOS N. 1000614-95.2019.8.11.0003 – PROCESSO JUDICIAL ELETRÔNICO – PJE ESPÉCIE: 
Recuperação Judicial PARTE AUTORA: SUPER MAIS COMÉRCIO DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS 
LTDA, CNPJ 04.473.711/0001-34 ADVOGADOS DA PARTE REQUERENTE: CLOVIS SGUAREZI MUSSA 
DE MORAES, OAB-MT 14.485, AUGUSTO MARIO VIEIRA NETO, OAB-MT 15.948, VITTOR ARTHUR 
GALDINO, OAB-MT13.955 ADMINISTRADOR JUDICIAL: REINALDO CAMARGO DO NASCIMENTO, 
CONTADOR COM REGISTRO SOB N. 7279/O-8 E ADVOGADO COM OAB-RO 2198, COM ENDEREÇO À 
AVENIDA DR. HELIO RIBEIRO, N. 525, SALA 2101 – EDIFÍCIO HELBOR DUAL BUSINESS, BAIRRO 
ALVORADA, CIDADE DE CUIABÁ-MT, CEP. 78.048-250, FONE (65) 3627-7100, EMAIL: 
reinaldocn@fcc.adv.br FINALIDADE: CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL DE CREDORES, 
NOS TERMOS DIO ARTIGO 36, I DA LEI 11.101/2005. LOCAL E DATA DA REALIZAÇÃO DA 
ASSEMBLEIA GERAL DE CREDORES: 1ª CONVOCAÇÃO: DIA 11 DE FEVEREIRO DE 2021, ÀS 14:30 
horas, horário de Mato Grosso 2ª CONVOCAÇÃO: DIA 18 DE FEVEREIRO DE 2021, ÀS 14:30 horas, 
horário de Mato Grosso ENDEREÇO: A Assembleia Geral de Credores será realizada na sala de 
reunião/auditório do HORTO HOTEL, localizado na Rua Francisco Goulart, n. 1183, Bairro Vila 
Goulart, na cidade de Rondonópolis-MT, CEP 78.745-300. ORDEM DO DIA (LFR, art. 35, I e 36, II): 
Aprovar; rejeitar ou modificar o plano de recuperação judicial apresentado pela devedora, e deliberação de 
outras matérias necessárias. Possível instalação do Comitê de Credores, a ser constituído no conclave, nos 
termos do artigo 26 e incisos da Lei 11.101/2005. ADVERTENCIAS/PRAZOS: Poderão os credores obter 
cópia do Plano de Recuperação Judicial no endereço profissional do Administrador Judicial, na Av. Dr. Hélio 
Ribeiro, n. 525, sala 2101, Ed. Helbor Dual Busness, Bairro Alvorada, cidade de Cuiabá-MT, CEP 78.048-
250. Lei 11.101/2005 - Art. 37, §4º O credor poderá ser representado na assembleia-geral por mandatário 
ou representante legal, desde que entregue ao administrador judicial, até 24 (vinte e quatro) horas antes da 
data prevista no aviso de convocação, documento hábil que comprove seus poderes ou a indicação das 
folhas dos autos do processo em que se encontre o documento. § 5o Os sindicatos de trabalhadores 
poderão representar seus associados titulares de créditos derivados da legislação do trabalho ou 
decorrentes de acidente de trabalho que não comparecerem, pessoalmente ou por procurador, à 
assembléia. § 6o Para exercer a prerrogativa prevista no § 5o deste artigo, o sindicato deverá: I –
apresentar ao administrador judicial, até 10 (dez) dias antes da assembléia, a relação dos associados que 
pretende representar, e o trabalhador que conste da relação de mais de um sindicato deverá esclarecer, até 
24 (vinte e quatro) horas antes da assembléia, qual sindicato o representa, sob pena de não ser 
representado em assembléia por nenhum deles. Ainda, deverão os credores se atentar para a 
necessidade de “poderes expressos para voto em Assembleia Geral de Credores”, em seus 
respectivos mandatos. E, para que chegue ao conhecimento de todos e que ninguém, no futuro, possa 
alegar ignorância, expediu-se o presente Edital, que será afixado no lugar de costume e publicado na forma 
da Lei. Eu, Thais Muti de Oliveira, Gestora Judiciária o expedi e subscrevo, por determinação do MM. Juiz.

Rondonópolis - MT, 26 de novembro de 2020.
Thais Muti de Oliveira

Gestora Judiciária

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

AVISO DE PRORROGAÇÃO DA TOMADA DE 
PREÇOS Nº 020/2020

O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, por meio 
do Presidente da Comissão Permanente de Licitações 
Paulo Henrique Brincker, designado pela Portaria Nº 
1556 de 02 de setembro de 2020, torna público a 
Prorrogação da Data de Abertura do Edital da Tomada de 
Preços nº 020/2020, que trata da “Contratação de 
empresa especializada em serviços de engenharia e 
construções (fornecimento de material e mão de obra), 
para a construção de uma edificação, destinada para o 
CTNN – Centro de Tradições Norte e Nordeste, no 
Município de Lucas do Rio Verde-MT”
Dia: 25 de janeiro de 2021.
Entrega dos Envelopes e Credenciamento: 08h30min até 
as 09h00min do dia 25 de janeiro de 2021.
Abertura do Envelopes: As 09h00min do dia 25 de janeiro 
de 2021.
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500, Bairro Loteamento Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT. CEP: 78455-000 – Fone: 65 
3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de 
julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93 (com alterações da Lei 8883/94 e da Lei nº 
9.648/98).

Lucas do Rio Verde-MT, 05 de janeiro de 2021.
Paulo Henrique Brincker

Presidente da CPL

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
EDITAL

TORNA PÚBLICA A PENA DISCIPLINAR DE SUSPENSÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL POR 

30 (TRINTA) DIAS AO MÉDICO MARCOS ROCHA DE AZEVEDO CRM-MT Nº 7288 E CRM-RO Nº 

2705.

O Conselho Regional de Medicina do Estado de Mato Grosso, em conformidade com o disposto na Lei 
nº 3.268 de 30 de setembro de 1957, regulamentada pelo Decreto nº 44.045/58, tendo em vista a 
decisão do Acórdão prolatada nos autos do Processo Ético-Profissional CRM-RO nº 26/2017, torna 
pública a pena de prevista “SUSPENSÃO DO EXERCÍCIO PRFISSIONAL POR 30 (TRINTA) DIAS”, 
na alínea “d” do art. 22 do aludido diploma legal, ao médico MARCOS ROCHA DE AZEVEDO inscrito 
no CRM-MT sob nº 7288 e perante o CRM-RO inscrito sob nº 2705 1º, por infração ao artigo  do 
Código de Ética Médica (Resolução CFM nº 1.931/2009), que será executada no período de 
07/01/2021 a 06/02/2021.

Cuiabá-MT, 05 de janeiro de 2021.
 

Dra. Hildenete Monteiro Fortes
Presidente

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 233 0004734 15 

F A Ç O S A B E R , que pretendem se casar e apresentaram 
os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasi-
leiro. DOUGLAS RODRIGUES FRUTOSO e GISLENE OLIVEI-
RA DOS SANTOS Sendo o pretendente natural de Cuiabá/MT, 
nascido no dia 28/07/1989, portador da CNH nº 04602224309 
DETRAN/MT, expedida em 02/10/2018, validade 30/09/2023, 
nela inserida o RG: 19569840 SSP-MT e CPF: 023.947.811-81, 
profissão Autonomo, estado civil Solteiro, residente e domicilia-
do à Rua J, Quadra 16, Número: Casa 28, Bairro: Cohab Asa 
Bela, Várzea Grande-MT, filho de MARCOS ANTONIO FRUTO-
SO e ELIZABETH DAS NEVES RODRIGUES. E a pretendente 
natural de Várzea Grande/MT, nascida no dia 19/04/1992, por-
tadora da CTPS nº 56284 Série 00023 MT, nela inserida o RG: 
21924422 SESP-MT e CPF: 044.221.491-05, profissão Dona 
de casa, estado civil Solteira, residente e domiciliada à Rua J, 
Quadra 16, Número: Casa 28, Bairro: Cohab Asa Bela, Várzea 
Grande-MT, filha de JUSTINO FRANCISCO DE OLIVEIRA e 
ANTONIA LUIZA DO ESPIRITO SANTO. O contraente em vir-
tude do casamento, continuará a usar o nome de: DOUGLAS 
RODRIGUES FRUTUOSO. A Contraente em virtude do casa-
mento passará a usar o nome de: GISLENE OLIVEIRA DOS 
SANTOS FRUTUOSO. O regime adotado é o de COMUNHÃO 
PARCIAL DE BENS. Se alguém souber de algum impedimento, 
que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixa-
do em Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa 
local. Bem como publicado em Jornal Diário desta Comarca e 
no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em 
conformidade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. 
Os contraentes casaram-se no livro______ folha_______ ter-
mo_______ 

Várzea Grande-MT, 05 de janeiro de 2021. 
OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE RETIFICAÇÃO E PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2020 SRP
O departamento de licitação do município de Barra do Bugres/MT, torna 
público a prorrogação e retificação do PREGÃO PRESENCIAL 
nº:18/2020 SRP, fica prorrogada a data de abertura para o dia 13/01/2021 
as 08h:30min. Maiores informações e retificação poderão ser obtido junto 
a comissão de licitação, no Paço Municipal, sito à Praça Felipe Ferreira, 
1 0 0 0 ,  C e n t r o ,  d a s  7 : 0 0  a s  1 3 : 0 0  e  n o  s i t e 
www.barradobugres.mt.gov.br/sic, ou telefone: (065)3361-3868. 
Barra do Bugres-MT, 05 de janeiro de 2020.

Edirlei Soares da Costa - Pregoeiro

ORGÃO GERENCIADOR: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 

BRASILÂNDIA – MT. FORNECEDORA REGISTRADA: EXCELLENCE 

SERVICE E CONSTRUÇÕES EIRELI ME. CNPJ: 10.279.167/0001-97. 

OBJETO: O objeto desta Ata é o REGISTRO DE PREÇOS objetivando a 

futura e eventual para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PEDREIRO, SERVENTE DE 

PEDREIRO E PINTOR, EM ATENDIMENTO AS NECESSIDADES DAS 

SECRETARIAS MUNICIPAIS DE NOVA BRASILÂNDIA/MT, ficam 

registrados os seguintes preços, futuras prestação de serviços pela 

Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia/MT, Licitação: Pregão: n° 

032/2020. VALOR R$ 241.200,00 (duzentos e quarenta e um mil e 

duzentos reais). ASSINATURA: 31 de dezembro de 2020. VIGENCIA: 31 

de dezembro de 2020 a 31 de dezembro de 2021. FUNDAMENTO: De 

acordo com a Lei nº 8.666/93 e a lei nº 10.520/2002.

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

Prefeita Municipal

Mauriza Augusta de Oliveira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

Casa com 149 m2 na 
Morada do Ouro em 

Cuiabá - MT
A casa conta com 3 quartos, sendo 
1 suíte e 1 banheiro social, cozinha 

com excelente espaço, duas 
varandas, sala para dois ambientes, 
área de serviço  externo,  garagem 
para dois  carros, escritório anexo à 

casa toda no porcelanato.

CASA NOVA
Próximo ao Pantanal Shopping, 

Av. do CPA, Parque Massairo 
Okamura, Centro Político

Fone: 
99228-9990

VENDE-SE OU 
TROCA-SE
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66 9658-8001Sinop

65 3336-2770
65 9624-9010Diamantino 

COM LINHAS DIÁRIAS PARA AS SEGUINTES CIDADES

65 3388-4800
65 9648-4200Cuiabá

66 3547-2145
66 9905-8939Tapurah

65 3212-4800
65 9622-5090Lucas do Rio Verde

65 3308-1631
65 9621-4080Nova Mutum

65 3386-1598
São José do Rio Claro 65 99209-5436

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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JANTAR DE CELEBRAÇÃO
O jornalista e fashion stylist Adilson de Moraes recebeu de forma bem intimista, no dia 21 de 
dezembro, no espaço Iracilda Botelho Hall, fashionistas, jornalistas e digital infl uencers para 

uma noite de celebração pelas parcerias durante o ano. O buffet teve assinatura do chef 
Waldemar Untar que arrasou! O evento teve apoio de colaboradores da sociedade como: Fabiola 
Noronha Sampaio, Glaucia Amaral, Ana Paula Carlota, Enil Moraes, Lucinda Persona, Dora Asckar 

Rabaneda, Bianca Garofalo, Zilda Zompero, Patrícia Novis Neves, Rosana Leite, Alia Yassim e 
o advogado Alex Cardoso. Alguns patrocinadores como: Vinícola Aurora, Puríssima, Domani 

Prime, Stella Artois, Capriata Fest, Baba de Moça, Iracilda Botelho Hall e os fotógrafos, Leticia Lima e Arthur Passos. 
Também marcaram presença Renata Correa, a estilista Juliana Moraes, Leandro Popoaski, Isadora Fonseca, Ane Melo, 

Marcus Alves, as jornalistas, Claudia Cadore e Sandra Costa. Adilson deu show na arte de bem receber. Parabéns!  

VALDOMIRO ARRUDA COLABORADOR  
YASSER FARES

Fashionistas e infl uencers - Mayara Fraga, Gaby Ferreira, Bárbara Lopes, Adilson de Moraes, Thaylla Maylla, 
Krys Castilho e Mylena Camilo A consultora de imagem e infl uencer Giuliana Maluf

A empresária Iracilda Botelho, Adilson de Moraes e a 
jornalista Naydd Leal

Ana Schelini, Mayara Strobel, Adilson de Moraes, Tami Oliveira e Tatiane Salles A jornalista e radialista Luana Daubian
A digital infl uencer e empresária 

Mariana Simoni

O chef  Waldemar Untar que assinou o buffet da noite

Robson Mattos, Adilson de Moraes e Amin Dahrouge
Representando todos os parceiros e colaboradores do 

jantar, a procuradora do Estado Glaucia Amaral


